

HARDIN FOS

Bulletin Municipal d'Information



2003

SOMMAIRE

Commission Communication: Laurent LE MARQUIS, Joël POISSON, Mireille JEAN
N'hésitez pas à nous contacter en mairie

Notre couverture: Hardinvast vu d'en haut

Le mot du Maire	: page 03
Travaux	: page 04
Voirie, illuminations	: page 06
Environnement de la salle communale	: page 07
Repas des aînés	: page 08
Repas des aînés	: page 09
RAM., LoReHa, avis aux associations	: page 10
C.C.A.S. Atelier équilibre, Gym volontaire	: page 11
Anciens combattants, Chasseurs	: page 12
Ecole, Parents d'élèves	: page 13
Mot de la C.C.D.D.	: page 14
Etat civil, services, communication	: page 15
Carnaval 2003. Halloween 2003, bibliothèque	: page 16

ATTENTION: le ramassage des ferrailles et encombrants aura lieu désormais deux fois par an.

Pour 2004: le mercredi 14 avril et le mercredi 13 octobre.

Nous vous rappelons que si le jour de ramassage des ordures ménagères tombe un jour férié, ce ramassage sera effectué la veille.



RAPPEL:

La divagation des chiens est interdite sur la voie publique.

TONTE DES PELOUSES:

Les jours ouvrables de 8h30mn à 12 h et de 14h30mn à 19h30mn

Le samedi

De 9h à 12h et de 15h à 19h

Les dimanches et jours fériés

De 10h à 12h

FEUX: feuillages seulement

Interdiction au bord des routes, interdiction pendant les périodes ensoleillées ou s'il y a du vent



MAIRIE:

Ouverture de la Mairie:

Lundi de 16h30mn à 18h30mn

Jeudi de 14h à 17h

Tel: 02 33 52 02 16

Fax: 02 33 52 42 62

Mail:

Mairie-hardinvast@wanadoo.fr

ÉCOLE:

16 bis rue de l'église

Tel: 02 33 52 04 45



LE MOT DU MAIRE

Après la diffusion du livret d'accueil au mois de juin, Hardinfos reprend son service. Nous espérons que vous aurez apprécié ce livret.

L'année 2003 se termine, vous trouverez dans les pages suivantes, les principales réalisations pour cette année mais également quelques infos pour 2004. Comme vous pouvez le constater, nous avançons progressivement. La gestion d'une commune, c'est un peu comme une entreprise, elle se doit d'investir en continu pour évoluer; des travaux aux différents services rendus en passant par la formation du personnel ou bien encore la mise en sécurité de nos installations (pour n'en citer que quelques-uns) ce sont autant d'investissements nécessaires aujourd'hui pour être plus performants demain.

Malgré notre bonne volonté, il y a un sujet difficile à gérer, et qui, malheureusement, s'est amplifié dramatiquement en avril dernier. Je veux parler de la maison de la famille Urbain. Les procédures doivent bientôt reprendre et nous devons être très vigilants pour défendre au mieux les intérêts de cette famille.

Du côté du CCAS, l'atelier d'équilibre a permis à une douzaine de personnes d'effectuer des séances d'activités physiques pendant dix semaines, et afin de ne pas perdre des acquis, l'AJLF met en place des cours de gym douce à partir du mois de janvier. Cela m'amène donc aux associations, je les remercie pour les activités qu'elles proposent et aussi pour leur participation au téléthon 2003, leur dévouement a permis à la commune d'être fortement représentée pour une bonne cause. Le relais d'assistance maternelle existe désormais afin de favoriser une aide et de créer de l'animation pour les assistantes mais aussi pour les parents.

En ce qui concerne les prévisions pour 2004, il est un peu tôt pour les annoncer, cependant nos priorités iront d'abord à la mise en service d'une bibliothèque municipale avec un coin multimédia. Pour la réalisation et le bon fonctionnement de celle-ci, votre aide s'avère nécessaire, ce qui ne pourra que renforcer le dynamisme de notre commune.

Dernier sujet avant de conclure, l'équipe municipale s'est quelque peu modifiée en 2003, avec la démission de Dominique Lelyon du poste d'adjoint puis de conseiller municipal suite à une mutation professionnelle. Je le remercie pour le travail effectué mais aussi pour ses conseils dans le domaine financier. Joël Poisson, aussi pour des raisons professionnelles (responsabilités supplémentaires) a démissionné de son poste d'adjoint mais poursuit son rôle en tant que conseiller. Ce sont Christian Eugenie et Mireille Jean qui les remplacent désormais aux postes d'adjoints. Je pense que de nos jours et dans une équipe jeune, il ne faut pas être étonné de ces changements. La carrière professionnelle est la priorité de chacun d'entre nous, le reconnaître en passant le relais est une qualité constructive et permet à l'équipe de maintenir son rythme. Quant à moi, dans mon rôle de tous les jours, avoir à mes côtés une équipe fidèle et sincère me reconforte et m'encourage dans mon travail.

Guy AMIOT

Pour finir, en cette période de fin d'année, le conseil se joint à moi pour vous souhaiter de
bonnes fêtes de fin d'années
et vous présenter
nos vœux les plus sincères pour 2004.

TRAVAUX

Nous tenons à vous informer que tous ces investissements ont fait l'objet de demandes de subventions et que l'obtention de celles-ci ont conditionné et permis les travaux en cours. D'autre part, conventionnellement, la TVA réglée sur les dépenses d'investissement 2003 est en partie récupérée sur l'exercice comptable N+2 (soit en 2005).

Cinquième classe et salle multimédias

Ce nouveau bâtiment a été construit dans le prolongement de l'ancien groupe scolaire. La 5^{ème} classe est située au premier étage sur le même niveau que les deux classes de l'ancien Groupe scolaire. La salle multimédias se trouve au sous-sol et elle est accessible depuis la route.



Les travaux ont débuté mi-janvier pour une durée initiale de 6 mois. Suite aux difficultés rencontrées lors de la construction, la réception de la 5^{ème} classe a été faite pour la rentrée des classes 2003. Quant à la salle multimédias, la réception des travaux aura lieu fin novembre.

Les clôtures de l'école primaire ont été remplacées par des poteaux et panneaux rigides de couleur verte.

Travaux dans les classes primaires

Les fenêtres en bois ont été remplacées par des fenêtres en PVC et les murs donnant sur l'extérieur ont été doublés. L'installation du chauffage central de la 5^{ème} classe a permis de remplacer les convecteurs électriques déjà anciens dans les deux classes primaires par deux radiateurs, ce qui devrait en améliorer sensiblement le confort. Nous avons fait poser des stores californiens et une remise aux normes de l'installation électrique a été réalisée.

Travaux de la sixième classe (classe des CE)

La porte d'entrée a été remplacée, l'escalier et le palier extérieurs remis aux normes (avec remplacement de la rambarde).

Travaux de l'église

Comme vous avez pu le constater, le clocher de l'église et le coq ont subi une cure de rajeunissement. Les joints des autres murs de l'église seront réhabilités en totalité sur une échéance de quatre ans.



AMENAGEMENT DU BOURG

Rue de l'église

Un parking de dix places a été réalisé face à l'école maternelle.

La création d'un trottoir permet l'accès aux écoles depuis la rue de la mairie en toute sécurité. Nous remercions Mr et Mme Françoise pour la cession à titre gracieux d'une bande de terrain pour la réalisation de ce trottoir.

Deux murs ont été édifiés en pierres d'Omonville pour le délimiter.

Les passages piétons ont été surélevés rue de l'église, une nouvelle signalisation mise en place, ce qui permet un ralentissement notable des véhicules.



Comme en 2002, nous avons cette année fait appel aux services de l'association CENTRE PROMOTION SOCIALE (CPS). La commune, en aidant au fonctionnement de cette association peut réaliser certains travaux. Nous avons pu constater, cette fois encore leur efficacité.

Les travaux ont été réalisés en coopération avec nos employés communaux.



VOIRIE

En juin, les services du Conseil Général ont préféré abandonner le projet initial (constitution d'une bande de cheminement piéton) pour la mise en place d'un trottoir plus sécurisant entre la rue d'Yvetot et la Gueule du Brochet.

L'enveloppe allouée ne permettant pas la totalité des travaux, 2/3 de ceux-ci ont été réalisés en août par l'entreprise Meslin, le ressstant est inscrit au programme 2004.



Cet aménagement a permis l'installation d'une limitation de vitesse à 70kmh sur cette zone.

La participation communale est à hauteur de 30% des travaux 2003.

En septembre, les travaux programmés sur les chemins communaux ont débuté:

- aménagement de la sortie du chemin de la basse cosnière,
- Modification du profil de la sortie du chemin du moulin à vent,
- Aménagement et renforcement du chemin des écoles et du chemin Bigard (pour la réfection de ces chemins, nous avons obtenu une subvention de 25%)

PROGRAMME PREVISIONNEL 2004 DE LA VOIRIE

- Aménagement de la sortie du stade J.C. Herel
- Aménagement et renforcement des chemins de la sauvagerie et du hameau Léger.

ILLUMINATIONS



Comme tous les ans, nos employés municipaux s'emploient à poser les illuminations.

En dehors des guirlandes habituelles, nous remercions les habitants de Hardinvast qui ont offert des sapins pour décorer la commune.



VALORISATION DE L'ENVIRONNEMENT DE LA SALLE COMMUNALE



L'aménagement du bourg implique son fleurissement.
Côté salle des fêtes nous avons disposé environ 500 plantes vivaces (une cinquantaine de variétés différentes). Pour cela, nous avons travaillé en partenariat avec la Maison Rurale d'Urville-Nacqueville et le concours de nos employés communaux.

Tout ceci nous a amenés à apprendre et découvrir des plantes souvent désignées par le nom latin, ainsi nous avons un atelier mémoire pour nous familiariser avec tous ces nouveaux noms.

Pour limiter l'entretien des massifs, nous avons utilisé du compost: ce qui a pour effet de limiter et de retarder la germination et aussi d'enrichir la terre, c'est ce que l'on appelle le paillage ou le mushing.



Cette valorisation continue coté école: nous en reparlerons dans le prochain numéro.

ATTENTION:

Au printemps prochain, nous envisageons d'organiser une bourse d'échange (et, ou dons) de plantes vivaces ou autres.

Une nombreuse participation pourrait contribuer à un fleurissement plus important de notre commune.

Préparez vos plantes pour cette occasion, la date de cette manifestation vous sera communiquée en temps utile.

REPAS DES AINES



Le 19 octobre 2003, à leur arrivée dans la salle communale, les anciens ont commenté les images et photos anciennes de la commune présentées par Mr. et Mme Grandin



Après le mot de bienvenue du Maire



Et la photo traditionnelle



Les jeunes se sont mis gracieusement à la tâche, tout d'abord pour la distribution des petits fours, puis pour le service à table.



Nous remercions l'ensemble des personnes qui ont contribué à la réussite de cette journée avec un hommage particulier à Nadia qui a bien voulu assurer la plonge





Pour ce repas traditionnel des aînés, la tenue correcte était exigée et les cours de chant obligatoires.

C'est ainsi que le repas s'est déroulé dans la joie et la bonne humeur.



L'animation principale fut la prestation de l'artiste peintre Michel Larivière qui a croqué avec humour ceux qui le souhaitaient et terminé la journée par quelques tours de magie



Monsieur Le Maire a offert une rose à chaque participante et particulièrement à Madame Louise AMIOT âgée de 91 ans.



Le R.A.M. intercommunal

Les communes de Couville, Hardinvast, Nouainville, Saint Martin le Gréard, Sideville, Teurthéville-Hague et Virandeville ont décidé de créer en commun un Relais d'Assistantes Maternelles.

Il est situé sur la commune de Martinvast et ouvert au public depuis le 3 novembre. Madame Jeanne, animatrice de ce R.A.M., est à la disposition des familles et des assistantes maternelles.

Vous pouvez la joindre au 02 33 03 07 47 pendant les heures de permanences:

Le mardi de 9 à 12 heures et sur rendez-vous de 13h30 à 17h30

Le jeudi de 13h30 à 17h30

Le vendredi de 9h à 12h30 sur rendez-vous

REFERENTE HARDINVAST: Chantal HUBERT, suppléante: Brigitte LEFEVRE

LoReHa

Prévisions d'activités pour l'année 2004.

27 janvier : assemblée générale suivie de la galette des rois.

17 février : concours de belote

25 avril : loto

18 mai : concours de belote

28 septembre : concours de belote

6 novembre : loto

Les dates d'excursions, repas ou autres ne sont pas encore retenues.

Nous rappelons que LoReHa (Loisirs, Rencontres, Hardinvast) est ouverte à tous les habitants de Hardinvast l'après midi du premier mardi de chaque mois.

A TOUTES LES ASSOCIATIONS

La communication est une chose primordiale pour la reconnaissance de la vie associative d'une commune et la connaissance des différentes activités.

Pensez à contacter les correspondants de presse pour annoncer et pour relater vos animations.

PRESSE DE LA MANCHE: Elisabeth DUCLOS: 02 33 94 84 67..... 06 88 06 28 67

OUEST FRANCE: Mr DUVAL: 06 70 93 02 56

LA MANCHE LIBRE: 02 33 92 60 80



Chaque année en France 9000 personnes décèdent des suites d'une chute à domicile et 40 000 personnes se cassent le poignet ou le col du fémur.

L'atelier d'équilibre permet de s'assouplir, de travailler les muscles sollicités, de réagir au déséquilibre, de reprendre confiance en soi et de savoir se relever sans panique.

Depuis le 9 octobre, un atelier d'équilibre s'est déroulé à Hardinvast tous les jeudis de 10 à 11 heures.

Treize Hardinvastais s'y sont retrouvés dans la bonne humeur.



Les personnes qui seraient intéressées pour participer à un atelier d'équilibre en 2004 sont priées de s'inscrire à la mairie ou auprès de Mme Hubert.

Nous rappelons que pour qu'un atelier d'équilibre puisse exister il faut une douzaine de personnes inscrites.

L'atelier d'équilibre a été en majorité financé par le C.C.A.S.

GYM VOLONTAIRE

Plusieurs personnes suivant l'atelier équilibre ont souhaité continuer en faisant des cours de gymnastique volontaire. L'Association Jeunesse Loisirs en Famille a pris en charge l'organisation de ces cours. Les cours seniors débuteront en janvier 2004. Une participation financière est demandée à chaque participant.

Ces cours auront lieu dans la salle des fêtes de Hardinvast et seront animés par une personne de la Fédération Française de Gymnastique Volontaire.

Si vous êtes intéressés par des cours de gymnastique et quel que soit votre âge, n'hésitez pas à contacter Mr. Deschâteaux au 02 33 52 07 90 car si un nombre important de personnes s'inscrivent, d'autres sections de gymnastique (adultes, enfants) pourraient débuter en septembre 2004.

ANCIENS COMBATTANTS

les anciens combattants de Hardinvast organiseront un méchoui le dimanche 28 mars 2004 à la salle communale de Hardinvast.

L'année 2004 verra la célébration du 60ième anniversaire du débarquement. Les cérémonies se dérouleront à Hardinvast et nous espérons le maximum de présence pour cet évènement.

Les cérémonies du 11 novembre 2004 auront lieu aussi à Hardinvast.

J'en profite pour remercier les habitants de la commune qui nous réservent toujours un bon accueil lors de la vente des calendriers.

Bonne et Heureuse Année à Tous.
Le Président : B. LEPOITEVIN

AMICALE DES CHASSEURS

L'amicale des chasseurs de Hardinvast FCM121 fut créée en 1959 par un groupement de propriétaires de la commune. Elle comptait 70 adhérents dans les années 80.

Aujourd'hui, le nombre de chasseurs est descendu à 24, la superficie classable étant réduite par l'habitat.

L'assemblée générale de l'amicale des chasseurs s'est déroulée le 21 septembre 2003.

Elle est gérée par:

Président: Launey Auguste

Vice-président: Amiot Jean-Pierre

Trésorier: Desmares René

Membres du bureau: Delacotte Gilbert,
Nicollet Noël, Lecarpentier Joël, Jourdan
Jean-Pierre, Bérot Louis, Letouzé André.



Ouverture de la chasse
Du 28 septembre au 1er janvier

De l'ouverture au 14 décembre:
Le jeudi et le dimanche

Après le 14 décembre:
Tous les jours sauf le vendredi

En cas de doute, vous pouvez consulter l'arrêté en mairie

ÉCOLE

Depuis que je suis arrivée à l'école de Hardinvast, j'ai assisté à de nombreux changements: en 2000, il y a eu l'ouverture de la 5^{ème} classe et cette année de la 6^{ème} classe. Mes collègues et moi ne pouvons que nous réjouir de cette évolution. Les municipalités (l'ancienne dirigée par Monsieur Louis Bérot et l'actuelle dirigée par Monsieur Guy Amiot) ont dû faire face à l'augmentation des effectifs de l'école. Le travail entrepris a été considérable: le résultat est là pour le prouver. Et même si les conditions de travail des enfants et de leurs enseignant(e)s se sont nettement améliorés, tout n'est pas encore acquis. La municipalité actuelle s'emploie à faire encore plus et encore mieux. La création d'un nouvel espace bibliothèque va nous permettre de ne plus avoir à traverser la route avec les enfants. Tous les locaux utilisés seront dans l'enceinte de l'école, j'écris bien de l'école.

Nous disposons d'un cadre idéal (ce n'est pas sans aucune raison qu'il y a une certaine stabilité au sein de l'équipe enseignante).

Pour que la vie des enfants à l'école soit encore plus agréable dans ce lieu en retrait de la ville et de ses inconvénients, il faudrait que chacun y mette du sien.

Il est fort désagréable de trouver des dégradations dans les toilettes (le lundi matin), des déchets et des cailloux jetés volontairement dans la cour, des détritiques dans la boîte aux lettres, la poignée de la porte de secours abîmée, le robinet du tuyau d'arrosage d'incendies ouvert,...)

Il est également fort désagréable de voir que certaines personnes ne respectent pas le travail de Messieurs Saillard et Margot et des entrepreneurs (cela semble tellement tentant pour certains de taguer les murs, de casser les carreaux du préau, d'escalader les grillages,...).

Il y a aussi les personnes auxquelles il faut répéter au moins 5 ou 6 fois de ne pas garer leur voiture dans l'ancienne cour de l'école avant qu'elles ne changent de comportement: il y va de la sécurité des enfants!

Nous disposons d'une charmante école, certes très facile d'accès, mais n'est-elle pas plus agréable ainsi que si elle était entièrement clôturée?

L'accès à l'enceinte de l'école devrait être interdit à toute personne étrangère à l'école, en dehors du temps scolaire!

La Directrice, Jeannine Joineau

PARENTS D'ÉLÈVES

L'association des Parents d'Elèves et Amis de l'Ecole Publique de Hardinvast a organisé samedi 15 novembre 2003 une soirée dansante qui a rencontré un franc succès.

Vers le 11 décembre 2003, une vente de sapins a été mise en place.

PREVISIONS 2004

Le samedi 17 janvier : soirée dansante

Courant mars : rallye pédestre avec soirée théâtrale.

En fin d'année scolaire , un vide grenier sera organisé.

Pour tous renseignements contacter Mme Bienvenu au 02 33 53 64 92

« Bilan du tri sélectif 2002 : une bonne progression »

Merci à tous les trieurs ! Grâce à vos efforts la quantité de nos déchets recyclés a progressé de 18% !



Le tri sélectif « à la mode Douve et Divette » a permis de recycler

230 tonnes de verre soit l'équivalent de 575 000 bouteilles de cidre,
à Hardinvast vous avez permis de recycler l'équivalent de 70 000 bouteilles !
4,5 tonnes briques alimentaires soit une économie d'énergie équivalente à la
consommation énergétique de 4 habitants par an.
9 tonnes d'acier, cela représente 97 000 boîtes de conserve et de quoi fabriquer 5 voitures.
330 kilogrammes d'aluminium soit l'équivalent de 22 000 cannettes et de quoi fabriquer 94 trottinettes.
114 tonnes de papier cela permet de fabriquer l'équivalent 786 000 numéros d'un quotidien,
dont environ 107 000 proviennent des collectes sur Hardinvast
.38 tonnes de carton soit l'équivalent de 190 000 boîtes à chaussures.

Comment diminuer le refus de tri ?

Enlevez les capsules et bouchons métalliques qui ne sont pas recyclables.
Jetez les sacs et les films plastiques dans les petites poubelles à côté des « points recyclage ».
Ne mettez pas les bouteilles en plastique d'huile alimentaire.
N'encastrez pas les déchets les uns dans les autres pour gagner de la place, surtout s'il sont de matières différentes.
Compactez-les...
Pensez aux agents de tri ; amenez en déchetterie les déchets toxiques ou fortement polluants : white-spirit, huile de vidange, piles...

Quelques conseils pour produire moins de déchets

Évitez les emballages inutiles, notamment, les sacs de caisse,
Achetez des emballages qui seront recyclables et des produits réutilisables,
Ne jetez pas systématiquement votre électroménager lorsqu'il est en panne ou simplement démodé, il peut être réparé ou donné.
C'est bientôt Noël... donnez vos « vieux » vêtements ou jouets.

Il est interdit de déposer des sacs d'ordures ménagères à côté des « points recyclage » !
C'est dommage de transformer un site dédié au respect de l'environnement en véritable décharge.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES:

Lali NICOLAÏ 11/07/03
Nicolas MARGOT 18/08/03
Nathan BLANDIN 12/09/03
Dorian AVENARD 01/11/03



Toutes nos félicitations
aux heureux parents!!!

MARIAGES:

Thierry VARIN et Laure LEJUEZ le 26/07/03
Michaël AVOYNE et Caroline DELACOTTE le 26/07/03

DÉCÈS: C'est avec tristesse que nous avons appris le décès de:

Rémy FERÉY le 25/09/03
Yannick TESSON le 4/12/03

Le conseil municipal renouvelle à leurs familles et à leurs proches, ses plus sincères condoléances.

SERVICES

Si vous désirez proposer vos services aux habitants de la commune, cette rubrique vous est consacrée.

COMMUNICATION— INTERNAUTES

Si vous possédez un site, n'hésitez pas à nous communiquer son adresse.
(le comité de rédaction se réserve le droit de non parution d'un site dont le contenu ne correspondrait pas aux règles éthiques en vigueur).

Sites internet

<http://hardinvast.free.fr>

<http://perso.wanadoo.fr/paul.jean/>

site particulier de Eric RULIER

site de l'association « AMMONITE 50 »

CARNAVAL DE L'ECOLE 2003



Et HALLOWEEN 2003



BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

Afin de limiter les frais de fonctionnement, la municipalité souhaiterait confier la gestion et les permanences à un groupe de bénévoles.

Les personnes intéressées peuvent contacter:

Martine DECARITE : 02 33 52 12 31
Ou en mairie, la commission communication

D'autre part, les personnes qui pourraient offrir des livres seront les bienvenues.

UN GRAND MERCI A TOUS

